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新潟 RC ２月第 2 例会 (2021.2.9)（書面例会併催） №３３５３ 

 

(1) ロータリーソング「四つのテスト」ピアノ演奏 

 

高橋 秀松会長挨拶 

本日 2 月 9 日は日本で初めて女性が最高裁判事になった

日です、1994 年高橋久子さんが、最高裁判所判事に任命

されました。当時の細川内閣では、三人女性閣僚が誕生し

たことも、話題となっていました。 

一方わがロータリークラブでは、2022～2023 年の国際ロー

タリー会長がカナダ・オンタリオ州のロータリー会員である、

ジェニファーE・ジョーズさんが女性として初めて RI会長に

指名されました。115 年に及ぶロータリーの歴史で初めて

の女性会長となります。 

今日は、ニコニコ BOX について調べてきたことを紹介しま

す。 

ニコニコ・ボックスは会員及びその家族の喜び事、祝い事

また、会社のお知らせ、ちょっとした失敗など、身の回りの

出来事や近況披露、お礼や、感情表現など様々な理由を

つけて、会員が自発的に寄付をするもので、別に何の規定

もありません。要するにニコニコ・ボックスの名が示す通り、

ニコニコしながら寄付をし、集まったお金は、クラブの奉仕

活動（新潟では社会奉仕活動基金）などに使用します。善

意のお金ですのでいくらでもよいものです。多くの会員か

らいろいろな理由で何回も寄付してもらうことができるのが

ニコニコです。決して無理強いするものではありません。新

潟ロータリーでは例年年間 50 万円くらいが、例会でのニコ

ニコとなっています。 

さて、「ニコニコ・ボックス」の歴史は意外と古く、日本では 

1936 年（昭和 11 年）から 始まったと言われています。そ

れ以前は、大阪ＲＣで、例会での早退や遅刻、ロータリー・

バッジ非着用など に対する「ペナルティ・ボックス」があっ

たそうです。1936 年７月、当時の社会奉仕 委員長だった

藤原九十郎さんが、「ペナルティ・ボックス」の代わりに「ニ

コニコ・ボックス」を提唱しました。具体的には、会員自ら、

自分や家族の祝い事や嬉しかったことなどをニコニコしな

がら披露し、皆で喜びを分かち合うこと。また、失敗し 

 

たことをユーモアたっぷりに披露し、苦笑の中で親睦の増

進に役立てること。そうして集まったお金を、主に奉仕活動

資金に使うことなどが ルールになったそうです。  

その２カ月後の９月には、今度は東京ＲＣの関幸重さんが、

クラブ会員に「東京ロータリーホーム （関東大震災孤児の

収容施設）の子供たちを慰める会」への費用捻出の寄付を

お願いし、例会で箱を回しました。その後、こうした試みが

「ニコニコ・ボックス」とか「スマイル・ボックス」 などの名称で、

日本各地に広がっていったと言われています。  

元々は、シカゴ・クラブは創立当初、1905年第３回例会から、

欠席者に 50 セントの罰金を課す「ファインボックス（罰金ボ

ックス）」を設けたそうです。1908 年には、クラブからの連

絡に返信しなかった会員にも罰金を課しました。また、相手

を愛称ではなく、敬称で呼んだ場合も罰金を課したという

話もあります（親睦を大事にしていたようです）。その後、ポ

ール・ハリス が、会員のプライドを汚すような罰金ではなく、

会員に祝いごとや記念すべきことがあった場合に適用する

ことを提唱しました。 1924 年頃には、例会場の四隅にボ

ックスが置かれるようになり、それが習慣となったそうです。 

このやり方が日本に伝わったのかも知れません。しかし今

でも実施されている国は日本だけのようです。 

ニコニコ・ボックスは日本のロータリー特有のものであって、

なおかつ端的にロータリーを表しているものと思っていま

す。それはこのニコニコが例会をにぎわせて親睦を増進し、

そのお金が社会奉仕資金となる、すなわち私が掲げたスロ

ーガン「楽しく親睦を図り良い奉仕を」につながり、親睦か

ら奉仕へという、ロータリーの本質を具現化しているのでは

ないかと思っています。 

そしてニコニコを出すことにより、その例会への参加意識が

高まると同時に、例会の演出に加わることができるものと思

っています。雰囲気が明るくて活気にあふれたクラブほど、

ニコニコの数、が多いのかなとも感じています。 

これからも、コロナに負けず活気あふれる明るい例会運営

に努めてまいりますのでよろしくお願いいたします。 

今日はニコニコボックスの話をさせて頂きました。 

 

 2020～21年度 

国際ロータリー会長 
ホルガー・クナーク 

 
2020～21 年度 

新潟ロータリークラブ会長 
 

高橋 秀松  

 
 

国際ロータリー 
2020～21 年度テーマ 

ロータリーは機会の扉を開く 



(2) ロータリーの友２月号紹介（太田浩一朗広報会報  

雑誌委員） 

(3) 各種ご寄付の発表 

米山奨学会寄付発表(安藤 栄寿委員長) 

仙石 正和君  

青少年育成基金寄付発表(本多 晃委員長) 

本間  彊君 本多  晃君 

武田 眞二君  

(4) ニコニコボックス紹介（小飯田 澄雄委員長） 

・高橋 正秀君 誕生祝いのワインありがとうござい

ました。２年前の結婚記念日に頂いた蘭の花が先日

咲きましたダブルでニコニコ！ 

・本多 晃君 誕生日のワインをありがとうございまし

た。誕生日当日は仕事でしたので、翌日においしく

頂きました。 

・宮島 多佳子君 思いがけず 100％出席表彰をい

ただきました。思い起こせば１８歳の春、入学した数

か月後には学園封鎖となり、授業がないまま進級し

て以来の戸惑いです。戸惑いながらの感謝でニコ

ニコします。 

(5) 幹事報告（佐藤 邦栄） 

・ロータリー手帳２０２１-２２年版の予約を受け付け

中です。一冊６６０円。ご希望の方は２月１５日までに

事務局にお申し込み下さい。 

・年間予定では２月１６日は合同例会振替休会とな

っておりましたが、合同例会が開催されませんので

書面併催例会を開催致します。 

・前橋クラブより連絡を頂き、今年の合同観桜会は

取消となりました。 

(6) 会員スピーチ「国際奉仕について」 

    宇尾野 隆国際奉仕委員長 

 

(7) ２月 ９日例会の参加率  

 

 

 

 

２月１６日の例会予定 

卓話「新潟いのちの電話の活動について」 

新潟いのちの電話理事 渋谷志保子氏 

 

「コ ラ ム」 

 

大澤 強 

2020-21年ライラ委員長 

ALSOK新潟綜合警備保障㈱執行役員 

 

本年度はライラ委員長を務めさせていただいていま

す。残念ながらコロナ禍により昨年10月に予定されて

いた RYLA研修は中止となりました。 

RYLA は若い人への指導者養成研修プログラムです。

こじつけの様ですが、昨年のドラマのワンシーンから、

私自身若い頃を思い出す場面がありましたので、ひと

り言を書いてみました。 

「♪雲はわき 光あふれて 天たかく 純白のたま き

ょうぞ飛ぶ 若人よ いざ まなじりは 歓呼にこたえ 

いさぎよし ほゝえむ希望～♪（続きます）」 

昨年のＮＨＫ朝ドラ「エール」のひとコマ「栄冠は君に

輝く（古関裕而作曲・加賀大介作詞）」です。 

この曲を聞いてピンとくる方は、高校野球ファン・高校

野球経験者でしょうか？なぜか、この曲は私にとって

気持がいっきに若返る気分にさせてくれる曲です。全

国高校野球選手権大会の歌として、また開会式の入

場行進時に演奏があったような気がします（新潟大会

で直ぐに敗退しましたが…）。当時はこの曲のことを何

も考えたことはありませんでしたが、体が反応する曲と

なっているから不思議です。正直、いつ、どのような時

代にこの曲が作られたのか、この放送で知りました（太

田局長 ありがとうございます）。 

皆さまにも、こんな思い出の、口ぐさむ、懐かしい、元 

気になる、思わず○○！、歌や曲があるのではない 

でしょうか。 

現在、新型コロナウイルス緊急事態宣言が 10 都府県 

にでています。「栄冠は君に輝く」を選手が活躍するグ  

ランドで聞ける日がくることを祈り、寄稿とさせていただ  

きます。 

 

 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

 

会員数 算定対象者 出席者 参加率 

８９ ８７ ５７ ６５．５２ 

http://www.niigatarc.jp/

